
 
 

Protokollauszug 
aus der 

8. öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Ausschusses für Kultur und 
Wissenschaft  

vom 23.04.2015 

 
öffentlich 
Top 5.1 Standards für Museen 

Hier: aktueller Sachstand zur Erarbeitung eines Leitbildes sowie Museums- 
und Sammlungskonzeptes 
 
 
 

 
Frau Dr. Magdowski nimmt Bezug auf die fortschrittliche Entwicklung des Potsdam Museum und 
die vorgelegten Konzepte und das Leitbild. Dabei bedankt sich Frau Dr. Magdowski auch für die 
ehrenamtliche Arbeit des Fördervereins.  
 
Frau Dr. Götzmann präsentiert das Leitbild sowie das Museums- und Sammlungskonzept des 
Potsdam Museum und geht dabei auf einzelne Schwerpunkte ein. Für die Erarbeitung des Leit-
bildes und das Museumskonzept erfolgten Workshops gemeinsam mit den Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeitern des Museums. Die erstellten Papiere wurden mit dem wissenschaftlichen Beirat und 
dem Förderverein abgestimmt. 
Die Depotsituation spielt in dem Zusammenhang eine wichtige Rolle. Eine langfristige Perspek-
tive müsse ab 2018 geschaffen werden. 
 
Frau Dr. Magdowski informiert dahingehend, dass noch nicht gewiss sei, ob das Depot in Groß 
Glienicke ab 2018 verkauft werde. Herr Exner halte an den Depotstandort fest. 
 
Auf die Nachfrage wie über die ausgereichten Papiere diskutiert werden solle und welchen Ein-
fluss die Stadtverordneten auf die Papiere haben, erwidert Frau Dr. Magdowski, dass ein Muse-
umskonzept nicht beschlossen wird. Der Museumsdirektion sollten zudem Freiheiten in Bezug 
auf das Museumskonzept zugesprochen werden. Gleichfalls könne über die ausgereichten Pa-
piere in der nächsten Ausschusssitzung diskutiert werden.  
 
Herr Reich betont, dass die Entwicklung des Museum begleitet werden müsse. Es sei auch die 
Aufgabe der Ausschussmitglieder, die erforderlichen Rahmenbedingungen für die Umsetzung zu 
schaffen. 
 
Frau Dr. Schröter schlägt vor, den Tagesordnungspunkt gemeinsam mit dem Tagesordnungs-
punkt 4.2 in der nächsten Ausschusssitzung erneut zu thematisieren. 
 
Dem stimmen die Mitglieder des Ausschusses für Kultur und Wissenschaft einstimmig zu. 
 
Frau Dr. Schröter informiert darüber, dass ein Sachstand zur Erarbeitung der Papiere vom Na-
turkundemuseum in den nächsten Sitzungen gegeben wird. 
 
 

 


